

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y EN MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXIII
Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 12 de Abril de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 618

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Santiago de la Cuesta

MEDICO-DENTISTA

Mayor pral. 94

De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado de nueve y media a 10 y media.

RELOJ DE GRAN PRECISION
MARCIANO ALONSO
Agente en Palencia



Gafas y Lentes

Ultimos modelos de París y sistema americano, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopia, Hipermetropia y operaciones de Cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico).

Mayor principal, 80.

Optica y Platería

Fotografías de primera Comunión

En la fotografía de LUIS R. ALONSO, D. Sancho 11 (hay ascensor) se ha recibido un bonito surtido en tarjetería, propio para esta clase de trabajos.

Retratos desde 3 pts. media docena.

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujías menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente a Cirujías

También se pasa á domicilio.

MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

Obreras

Hacen falta en la fábrica de mantas de la viuda de Ortega Suazo, con preferencia legadoras.

CARTA DE MADRID

Abril 11

Sr. Director:

Toda la actualidad política va concentrándose en derredor del acto político próximo a celebrarse en el teatro Real. A medida que se acerca la fecha en que el señor Maura ha de pronunciar su discurso crece el interés por ver cual haya de ser su tono y se hacen cabalas sobre las consecuencias que pueda traer.

La frase de un primate liberal de que en el fondo de la aparente calma de ahora hay cosas importantes y de que estamos, aunque a primera vista no lo parezca, en un crítico instante de nuestra política, ha hecho fortuna. Son muchos ya los que consideran que así es en efecto y hacen anuncios de cosas sensacionales.

Légase a decir que los días de vida ministerial del actual gabinete se podrán contar por los dedos de una sola mano después que Maura pronuncie su discurso y surja en las imaginaciones la figura del señor La Cierva, a la que algunos atribuyen el papel de árbitro. Dicen que el señor Maura, que tanto desdén el poder, lo quiere ahora y que en este discurso del Real ha de demandarlo en nombre de una unión de las derechas que proclamará y de la cual se oregirá en jefe.

Y añaden quienes estas cosas afirman que si el señor La Cierva se coloca del lado de Maura habrá resultado creada junto a él una gran fuerza que será bastante a provocar una crisis que el señor Dato se apresurará a plantear y en cuya crisis el rey no resolvería sin consultas. De esas consultas creen algunos que saldría un gabinete Maura.

Nosotros no creemos que pueda suceder nada de esto. Habría de gobernar Maura sin cortes, porque en el parlamento actual, aun en el supuesto de que gran parte de la mayoría la apoyase, no tendría fuerza bastante teniendo en frente a Dato y sus incondicionales por pocos que sean, más las fuerzas enormes que representan los liberales del conde de Romanones y las izquierdas, que haciendo honor a su palabra, estarían en oposición durísima contra la situación.

Necesitaría Maura el decreto de disolución, porque no cabe pensar que hombre como él se resignara a gobernar con el vilipendio que representaría tener que vivir perennemente a espaldas del Parlamento. Y el decreto de disolución negado al jefe de los liberales la pasada etapa de su gobierno cuando se halló con la mayoría dividida, no lo podría poner el rey ahora en manos del señor Maura.

No hay que pensar, pues, en eso. Creemos sinceramente que aun en el caso de levantar Maura bandera y de pedir el poder, y de plantear Dato la cuestión de confianza, no pudiendo venir los liberales que no querían hasta no encontrar liquidada la guerra europea, no puede ocurrir otra cosa que la ratificación de poderes al señor Dato.

Aun estando frente a él, además de los mauristas y otras fuerzas de las derechas, el señor La Cierva. Dato es al cabo el único que en estas Cortes puede asomarse—ya que no gobernar en el sentido exacto de la palabra—con sus fuerzas propias y las que da el apoyo de Romanones, que ningún otro gabinete conservador obtendría.

Sea cual fuere la actitud de Maura, Dato seguirá gobernando y cuan-

do la guerra europea termine será poder el Conde de Romanones.

El efecto del discurso de Maura que puede ser mucho y muy importante, no se apreciará en hechos sensibles en la gobernación del país hasta después de nueva etapa de mando liberal. Después de eso, tales podrían ser las fuerzas del nuevo grupo partido maurista o unión de las derechas o lo que se llamara que a la hora de la caída de los liberales no fuera el partido liberal conservador quien ocupara el poder y si el señor Maura con sus nuevas huestes. Pero ahora parecemos que es realmente disparatado pensar otra cosa que lo que nosotros consideramos única solución de la política tal cual están las piezas en el tablero hasta después de acabada la guerra.

Se habla también estos días del viaje próximo de Dato a Barcelona del cual están sacando partido para su política los distintos grupos organizados que actúan en Cataluña. Las pasiones se están poniendo en ebullición y quién sabe si el jefe del Gobierno tendrá que arrepentirse de haber realizado esa excursión que contra todo su deseo se empeñan otros en que tenga un carácter político marcadísimo y quizá harto peligroso.

M.

Don Jaime de Borbón en Roma

De una correspondencia que desde Roma dirige su corresponsal a un importante periódico catalán, reproducimos los siguientes interesantes párrafos que seguramente serán leídos con interés por el público.

Como acostumbra todos los años, el príncipe don Jaime de Borbón, desde hace algunas semanas hallase en Roma, hospedado en casa de su hermana, doña Beatriz, legalmente separada de su marido el príncipe de Anticoli, don Fabricio Massimo, gran patricio romano. El hijo de don Carlos es muy conocido en la ciudad Eterna y cuenta con muchas amistades en la alta aristocracia, el Sacro Colegio y el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede. Pasea casi todos los días a pie, acompañado de un sobrinito. Viste sencillamente, y parece que los años van dejando ya alguna huella en su semblante. Una de las primeras visitas hechas en estos días fué la que le concedió el Papa Benedicto XV, quien conoció ya por haber tenido ocasión cuando era subsecretario de Estado de asistir a una que otra conferencia celebrada entre el cardenal Rampolla y el hijo del pretendiente español. La entrevista con Su Santidad fué corta y sin aparato. Después de un breve preámbulo me aseguran amigos de don Jaime que éste respondió a una pregunta del Papa, exponiéndole las impresiones recogidas en los Estados beligerantes.

Cuando estalló la guerra, don Jaime estaba veraneando en su castillo de Frohsdorf, y recordarán los lectores que los telegramas esparcieron el rumor de que el príncipe había sido detenido. Así fué, en efecto; y refiriendo este episodio don Jaime, añadía que pasó un mal rato, puesto que su título de coronel honorario ruso legitimaba la detención. Gracias al interés personal que se tomó en el caso el mismo emperador Francisco José, pudo lograr al fin ser puesto en libertad, firmando una declaración en la que prometía no penetrar en territorio ruso y salir cuanto antes de Austria.

Ha recorrido don Jaime parte de Francia. Doquier admiró la solida-

ridad de los partidos franceses para defender la causa nacional.

Así hablando descúbrense en él aquella instintiva simpatía hacia la tierra francesa, cuna de su estirpe. Tocante a la suposición hecha por grandes rotativos de Italia y del extranjero de que terminada la guerra Francia cambiaría de forma de gobierno y vencedora ó vencida ofrecería la corona al rey de Bélgica, dijo don Jaime que es un sueño y que, a su entender, aunque deparada, Francia continuará republicana, sin que él, ni ahora ni nunca, intente hacer valer sus derechos hacia el trono de San Luis.

Admiró la organización militar de Alemania creyendo algo exagerados los relatos de crueldades perpetradas por los teutones en Bélgica, si bien lamenta que la soldadesca invasora cometiera ciertamente desmanes, imposibles muchas veces de evitar. Por lo que concierne a Rusia juzga que no está tan atrasada como se cree, ni mucho menos es tan inhumana como se la ha pintado; se bate con entusiasmo para defender una causa que entiende ser la más justa, por salir en defensa de la oprimida Serbia. Opina que la última avanzada más aliada los Cárpatos dará mucho hilo que torcer a los austro-germánicos si es que no inicie los preliminares para la paz. D. B'gica entona un himno de glorificación y tiene para sí que resurgirá tanto si son vencidos sus aliados, como si son vencedores, industrial y llena de vida, si cabe con mayores energías expansivas que antes.

Estas son las impresiones relatadas por el Príncipe al Papa, quien no cesa de interesarse en la guerra pidiendo permores y encargando a todo el Episcopado católico que se mantenga neutral e implore del Todopoderoso el preciosísimo don de la paz.

No se sabe a punto fijo cuantos días se detendrá aún en Roma don Jaime, pero por una que otra palabra cogida al vuelo de uno de sus íntimos amigos, creemos que piensa volver a Francia dentro de este mes para esperar desde allí el curso de los acontecimientos que puede transformar la situación política internacional de Europa.

Información general

De la Región

Valladolid

Homenaje al Doctor Alvarado.—Para cumplir el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en una de las pasadas sesiones ayer a las once de la mañana se celebró con gran solemnidad en el Instituto Oftálmico, el acto de entregar al reputado oculista doctor don Emilio Alvarado, el título honorario de la Beneficencia municipal, como premio a los relevantes servicios que como oculista prestó a los pobres de Valladolid durante 33 años.

Al acto asistieron numerosas y distinguidas personas.

El señor Oles, iniciador del homenaje hizo entrega al señor Alvarado en nombre del Ayuntamiento de Valladolid, de un artístico pergamino en que constaba el acuerdo tomado por la Corporación; pronunciando luego un breve y sencillo discurso en el que dedicó calurosos y merecidos elogios a la meritisima labor realizada por el notable oculista durante su larga y brillante carrera.

El señor Alvarado, muy emocionado, dió las gracias en sentidas palabras por el homenaje que le hacía objeto el pueblo vallisoletano en aquellos momentos, no pudiendo continuar su discurso por la

fuerte emoción que sufría, revelándole de ello con calurosos aplausos del numeroso auditorio que asistió al acto.

A continuación habló el señor Talará, quien en nombre del señor Alvarado dió las gracias al Ayuntamiento.

Hablaron después cuantos señores ostentaban alguna representación, elogiando todos al homenajado y luego el médico señor Vera manifestó que también el cuerpo médico de la Beneficencia municipal había acordado obsequiar al señor Alvarado con un banquete.

Cerró los discursos el alcalde señor Infante, quien también ofreció el homenaje en nombre del pueblo de Valladolid, del que dice que ha demostrado una vez más saber premiar los méritos, el talento y desvelo de los suyos como lo demuestra en la ocasión presente con el esclarecido doctor Alvarado, a quien abrazó en nombre de sus administrados.

León

Propósito de adquirir trigo.—Han visitado al señor Gobernador los harineros, señores Alfageme, Santos y Crespo, para anunciarle su propósito de adquirir 1.500 toneladas de trigo americano, siempre que el Gobierno les conceda las bonificaciones que ha hecho a otras poblaciones.

Vascengadas

Bilbao

Un niño ahogado.—Ayer tarde observaron algunas personas que del puente sobre el río Cadagua, en jurisdicción de Baracaldo, caía al agua un niño, al mismo tiempo que daba voces de auxilio.

Aunque esas personas acudieron inmediatamente, ya el niño estaba a gran distancia, arrastrado por las aguas, y como la corriente era muy impetuosa, no se pudo hacer nada para salvar al desgraciado muchacho, que desapareció a los pocos instantes.

La guardia municipal de Baracaldo realizó gestiones para averiguar el nombre del niño, pero sin resultado, pues por alí nadie faltaba, ni nadie reconoció al que había caído al agua. Se cree que se trata de alguno de los muchachos golfillos que acuden a dichos lugares en busca de chatarra.

—Por la tarde se presentó al guardia municipal de servicio en Zorroza el vecino de aquel barrio, Francisco Santamaría manifestándole que faltaba de su casa un hijastro suyo, llamado Marcelino Pérez Calderón añadiendo que sospechaba fuese el muchacho de que antes hacemos referencia.

Asturias

Avilés

La desgracia de ayer.—En las primeras horas de la mañana de ayer apareció en a ría cerca de la rambla y al lado de una pequeña embarcación el cadáver de un hombre que resultó ser Baltasar Martínez Rodríguez (s) «Mamorana» cochero de oficio.

En vista de que el cadáver presentaba una profunda herida en la cara y en previsión de que se tratase de algún hecho criminal, dióse aviso al Juzgado de Instrucción, quedando éste encargado de esclarecer el asunto.

Gallcia

Orense

Demente que apuñala a una anciana.—La prensa refiere un suceso desgraciado ocurrido el sábado último en la villa de Quiroga de esta provincia.

En las primeras horas de la mañana, del indicado día, apareció en las calles de Quiroga el demente Vicente Dacal Meriel, domiciliado en Orense y natural de Pacios, pueblo del Ayuntamiento de Quiroga.

El alienado recorrió en todas las direcciones la villa, encontrándose con la anciana de 60 años de edad, viuda y vecina de la Hermita, llamada Rosalía Fernández, mujer pobre de solemnidad, que vivía de la caridad pública.

Y en un momento de arrebato, el demente, sin mediar palabra alguna, se o-

metió a la pordiosera clavándole una navaja en la parte lateral de la cabeza superior a la sien del lado derecho.

El loco Vicente se dio a la fuga seguidamente, saliendo en su persecución la guardia civil, y al verso alcanzado por la pareja se echó al río Quiroga, pasándolo a nado. Después se arrojó al río Sil, con el propósito de ganar la opuesta orilla, pero no consiguiéndole se dejó arrastrar por la corriente nadando río abajo unos setecientos metros, hasta que faltó ya de fuerzas salió a la orilla, deteniéndolo la benemérita, que no dejara de perseguirle un momento.

Ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado instructor.

La exportación de lanas

Hoy publica la *Gaceta* la siguiente real orden:

«Vistas las reiteradas peticiones que por numerosos fabricantes de tejidos se dirigen a este ministerio solicitando que se impida la salida al extranjero de la lana lavada, peinada o cardada, en atención a la escasez que actualmente existe de aquellas materias, tan necesarias para la fabricación de ciertos tejidos, con lo que al propio tiempo se facilitaría la importación de las mismas; y

Considerando que la medida que se reclama ha de ejercer beneficioso influjo en las industrias de que se trata, sin que, por otra parte, afecte a los intereses de los ganaderos españoles, ya que no se comprenden en la disposición prohibida las lanas sucias,

■ Su majestad el rey (q. D. g.), de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros, se ha servido disponer que desde esta fecha y hasta nueva orden se prohíba la exportación al extranjero de la lana lavada, peinada o cardada.»

La guerra europea

Nieuport en ruinas

Un soldado belga ha facilitado los siguientes detalles acerca del bombardeo de Nieuport.

«Esta ciudad belga, tantas veces citada en los partes, está situada, como es bien sabido, en la desembocadura del Iser, a tres kilómetros del mar, y por su situación geográfica es la llave de toda la zona de inundaciones que desde hace cinco meses constituyen obstáculo infranqueable para el invasor.

Siete canales atraviesan Nieuport y van a parar al del Iser, que directamente comunica con el mar.

Un sistema de esclusas, que constituyen verdaderas obras de arte, vale a Nieuport la denominación de la ciudad de las esclusas.

En el mes de Octubre último fué esa región teatro de encarnizadas luchas, cuando la toma de las esclusas era el objetivo de los alemanes.

Diezmadas las tropas enemigas, tuvieron que batirse en retirada después de haber experimentado enormes pérdidas y en la actualidad dirigen contra las esclusas intermitente bombardeo, realizado por piezas de grueso calibre.

Por temor a la ofensiva belga una vez seco el terreno inundado, trata ahora el enemigo de destruir las esclusas para que el mar penetre en las trincheras de nuestros aliados.

Además, furiosos los alemanes a causa de sus repetidos fracasos, se esfuerzan por arrasar la población, cuyos monumentos van quedando destruidos uno tras otro.

Sobre Nieuport, a pesar de no ser plaza fuerte, se ha hecho fuego con morteros de 42.

Esta es la décima vez desde la fundación de la gloriosa ciudad, hece muy cerca de diez siglos, que ha experimentado los horrores de la guerra.

Experimentos alemanes

El periódico belga *Les Nouvelles* que se publica en Maestricht, punto situado en la frontera de Bélgica y Holanda, región de Limburgo, contiene la noticia de que en los últimos días los alemanes compraron en Hasselt y en las aldeas próximas cuantos perros hallaron.

Se encerró a los canes en el polígono para ejercicios de tiro que al Norte de Hasselt, en los brezales de Honthaalen, posee la Sociedad Cockhill, y donde los alemanes habían abierto trincheras

muy profundas, donde fueron colocados los perros por grupos.

Los slemenes efectuaron ensayos de tiro y lanzamiento de bombas que contenían gases asfixiantes, y eran arrojadas desde una gran distancia por medio de aparatos especiales.

En algunas trincheras, los perros sucumbieron en masa, y otras sólo experimentaron un pasajero aturdimiento.

Alrededor de Verdún

París.—En el frente francés no se nota actividad más que en la región de Verdún, el S. y E. de dicha plaza entre los ríos Mosa y Mosela, donde las tropas francesas continúan en su empeño, ahora inútil, de abrir brecha en el frente alemán.

Estos días se han realizado violentos combates en los bosques de Le Pretre y Mortmare, situados al SE. de Verdún, habiendo logrado los franceses, según sus comunicados oficiales, algunas ventajas al Norte de Regneville, al O. del bosque de Le Pretre.

Un avance de tres kilómetros que dicen también los franceses haber efectuado al Norte de Filrey (punto situado al SE. del bosque de Mortmare) lo niegan los alemanes en su parte oficial.

Entre el río Orue, afluente del Mosela, y las alturas del Este de Verdún aseguran los alemanes que los franceses han sufrido un gran revés.

Los franceses cuentan que en Eparges (al SE. de Verdún) han tomado a los alemanes una fuerte posición.

Según las últimas noticias alemanas, han fracasado los ataques franceses al N. de Combres (E. de Eparges) y al N. de Filrey.

En resumen las ventajas obtenidas por las tropas francesas en esta región de Verdún en los repetidos ataques que vienen desarrollando desde hace una semana no responden en modo alguno el esfuerzo por las mismas realizado.

Ofensiva general?

Roma.—Informes de Londres dicen que los aliados comienzan ahora una ofensiva general, combinada en todos los frentes de lucha, con objeto de procurar quitarle a Alemania la ventaja de poder operar por su magnífica red de ferrocarriles interiores, y lanzar así el grueso de sus fuerzas contra uno ú otro de sus enemigos.

Para encontrar esta ofensiva fueron a Servia y Rusia el general Pau, y a Nisch y Bucarest el general Pégat.

Y como Rusia necesitaba algunas semanas para elevar al máximo la potencia de sus fuerzas con objeto de desarrollar la ofensiva contra Prusia oriental, Silesia y los Cárpatos, se aplazó hasta ahora el movimiento de avance que ya ha comenzado.

Se reanuda el bombardeo

Roma.—Un despacho de Atenas, comunica que las flotas aliadas han reanudado la ofensiva en los Dardanelos, habiendo destruido una de las baterías de la costa.

Añade el citado despacho, que durante el bombardeo desembarcó un destacamento de fuerzas de los aliados, dispersando a las fuerzas turcas que hostilizaban desde el litoral.

Dicho destacamento, después de dispensar a los turcos, volvió a embarcar sin ocupar posiciones.

Situación en Egipto

Roma.—Las tropas del general D'Amade han terminado de establecer sus campamentos en Alejandría, denotando con esto que se establecen permanentemente.

Informes fidedignos revelan pesimismo respecto a la situación en Egipto. *Inglaterra lo conoce, acumulando tropas indias, australianas y franco inglesas en previsión de que se produzcan sucesos.*

La tranquilidad interior de Egipto es aparente, pues entre las clases populares de aquél país cunde el descontento.

El Sultán es impopular.

Para socorrer a los repatriados

Por la Secretaría de la Junta provincial de la Suscripción Nacional para socorrer a repatriados pobres de esta provincia, procedentes del extranjero, con motivo de la guerra europea, se han enviado el viernes al Ministerio de la Gobernación, las últimas relaciones certificadas expresivas de donantes; y a la Junta Central, relación nominal de los repatriados que han sido socorridos en esta provincia, con indicación de su estado, número de hijos y canti-

dades entregadas a cada uno: un resumen de los gastos ó ingresos de la Junta, con el sobrante que resulta (82 pesetas) y relación, de los pueblos de la provincia que han contribuido a la suscripción, con las cantidades recibidas de cada una de ellos.

Según esos datos, la suscripción produjo en esta capital y provincia, 7.980'02 pesetas; la Junta Central, envió para completar el importe del socorro a los repatriados, 667 40 pesetas. El número de pueblos que han tomado parte en la suscripción han sido de 189. El de repatriados socorridos, 643; á quienes se les ha entregado 8 344 pesetas.

También se concedieron 40 pesetas á Agapito Martínez Quijano, padre político de la repatriada Juana Durante García, por haberse hecho cargo de dos nietas que su hija dejó aisladas provisionalmente en la Casa Beneficencia Provincial; 15 pesetas á Felipa García, por haber tenido hospedada gratuitamente varios días a la mencionada repatriada y sus hijos; 110 al personal que ha cooperado a los trabajos de organización, propaganda y cobro de la suscripción; habiendo importado los gastos del material 56 45 pesetas.

Salón Novedades

Concurridísimas se vieron ayer las tres secciones en que se proyectó la emocionante y sensacional película «Los Sobrinos del Capitán Grant», que por su original y entretenido argumento gustó extraordinariamente a la concurrencia, que salió muy satisfecha del espectáculo, haciendo elogios de la película y felicitando a la Empresa por su acierto en los programas que ha dado a conocer, así como por los que tiene contratados.

Podemos adelantar que para el próximo domingo, en que se celebra el festival de los Exploradores, en el Salón Novedades se proyectará una de las más sugestivas, emocionantes e histórica películas que ha llamado poderosamente la atención,

¿QUO VADIS?

que seguramente constituirá un acontecimiento en nuestra capital, que podrá admirar tan hermosa proyección por un precio como no se ha visto en ninguna parte.

De la Provincia

Buenavista

Firmada por Jocerfranse, hemos recibido una extensa reseña de una fiesta celebrada en los días de la pasada Pascua, y de cuyo escrito publicamos a continuación lo que creemos de más interés, complaciendo así a la persona que nos ruega le demos cabida en nuestras columnas.

El Centro infantil

Perfectamente preparados de antemano, una veintena de niños de ambos sexos y después de haber escogido unas graciosas obritas infantiles—de esas con las que se consigue fácil y deliciosamente en la inteligencia del niño las máximas morales—confeccionó el infatigable profesor de esta localidad don Eusterio Negrete un gracioso y variado programa, para las pasadas fiestas de Resurrección y desarrollado bajo el orden siguiente:

Día 4.—1.° Sinfonía. 2.° La comedia titulada «Por el amor de Dios». 3.° La «Joroba de la envidia». 5.° «Ante la tumba de una madre (Monólogo) y 5.° Sinfonía.

Día 5.—1.° Sinfonía. 2.° «Revista de pobres» (comedia). 3.° «A caza de almas» (diálogo). 4.° «La Joroba de la envidia» (repetición). 5.° «Los Villancicos» (diálogo).

La noticia de este acontecimiento, había circulado como reguero de pólvora por los pueblos inmediatos y la gente acudía en grupos incontables, ávidos de saborear las graciosas impresiones que necesariamente tenían que proporcionarles los diminutos actores.

La casa del pueblo, engalanada con gusto, el escenario formado por

bonitas y variadas decoraciones, pintadas por el señor J. Franco, y el lleno enorme que presenciaba el espectáculo... venían a formar un conjunto bello y fascinador.

Los niños, engalanados primorosamente unas veces, y transformados otras por los chistosos y harapientos trajes del papel que representaban, nos produjeron la misma impresión que las buenas compañías al representar «La noche del sábado» y salir a continuación con «Los intereses creados» del excelso Benavente.

El potente y elegante aparato musical de don H. Franco, hacía girar bajo su diaphragma, las piezas más animadas de su repertorio, y la muchedumbre aplaudía con frenesí al compás del «Galito», «Himno de los Exploradores» y demás piezas escogidas.

Los actores, entusiasmados, de clamaban primorosamente y fueron todos aplaudidos y obligados a salir a escena repetidas veces; así como también los señores organizadores.

En fin; fué un éxito teatral de los que por estas latitudes hacen época y del cual conservará gratos recuerdos Buenavista.

Los fondos recaudados han sido destinados para organizar en el delicioso valle llamado del «Mentecillo», una excursión con todos los escolares y demás personas que tengan a bien asistir; y en cuyo día piensa dar el ilustrado doctor de esta localidad don Pablo Aragón, una conferencia sobre la conveniencia de «Los paseos, excursiones y colonias escolares». ¿Puede darse obra más humanitaria, más instructiva y más piadosa?..

Nosotros, a la vez que hemos dado la enhorabuena al señor Negrete y demás colaboradores, les hemos animado a proseguir en sus campañas educativas; pues a la vez que nos proporcionan ratos de expansión y de alegría, suministran a los niños las materias necesarias para llegar a ser hombres de verdadero carácter y que en días no lejanos sepan manejar con acierto nuestra destemplada pianola nacional.

JOCERFRANSE

Abril de 1915

UN FESTIVAL

Ya está todo preparado para el que el próximo domingo celebrarán los Exploradores en la Plaza de Toros.

En la junta que el sábado celebró el comité, quedó todo ultimado y dispuesto en tal forma, que el público se alegrará de la fiesta por haberse procurado darla la mayor variedad y fijar los precios muy económicos.

Adelantaremos hoy que en ella tomarán parte en primer lugar los Exploradores; que con el eficaz concurso del regimiento se organiza un carrousel, que dirige el profesor de equitación, y que, por último, se lidiarán dos becerros que estoquearán dos jóvenes aficionados, figurando en la cuadrilla otros que por vez primera van a pisar la arena.

Presidirán el festival cuatro bellísimas señoritas, cuyos nombres, así como el de los toreros, lamentamos no poder decir hoy, por que así se nos ha rogado.

Ahora, que la tarde de aquel día luzca el sol, para mayor brillantez del festival.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 12

La Reina a Cádiz

En el expreso de Andalucía marchó anoche a Cádiz la Reina doña Victoria, siendo despedida en la estación por su augusto esposo, las personas de la real familia, el Gobierno, las autoridades y bastantes generales.

La duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro, acompañan a la soberana en su viaje, que como es sabido tiene por objeto saludar a su hermano Alejandro, que pasa con dirección al Cairo, al mando de tropas inglesas.

De Barcelona

Telegrafían de la ciudad condal diciendo que ayer se celebró un mitin radical, presidido por el señor Giner de los Ríos, para pedir la amnistía de los delitos políticos y sociales.

Entre los oradores que hicieron uso de la palabra, figuró Emiliano Iglesias, el cual aludiendo al viaje del señor Dato, hizo constar que los radicales no se hallaban dispuestos a hacer el juego a los regionalistas.

Si el Gobierno no concede la amnistía se celebrará el sábado próximo otro mitin con el mismo objeto.

Dicen también que ayer llegó procedente de París el exministro señor Alb, el cual continuó su viaje a esta Corte.

Corrida suspendida

A causa de haber certificado los veterinarios que los toros que debían lidiarse ayer tarde en la plaza de esta Corte eran defectuosos, fué suspendida la corrida.

El ganado pertenecía al marqués de Santa Coloma y los diestros encargados de despatcharles eran Pastor, «Gallo» y «Celita».

Circulación interceptada

Comunica el gobernador de San Sebastián, que ha quedado interceptada la circulación de trenes entre Irún y Oyarzum, a consecuencia de un desprendimiento de tierras creyéndose que en breve se restablecerá el servicio.

En Gobernación

El Subsecretario señor Quejana, nos manifestó anoche que el ministro había conferenciado con varios gobernadores de provincia que se encuentran en esta Corte.

Interrogado por los periodistas acerca de si estas visitas tenían relación con la anunciada combinación, contestó diciendo el Subsecretario que todo cuanto se hablaba de este asunto eran puras fantasías, siendo lo seguro que el Gobierno no piensa hacer ninguna combinación hasta después que pronuncie su discurso en el Real don Antonio Maura.

Esta manifestación ha sido muy comentada en los círculos políticos, en donde cada cual ha dado su opinión respecto a la vida del actual Gobierno.

PARADJAS

La riña

Charlaban y reían en un colmado. Después se empezó a discutir de la guerra; después hubo mentes como puños; después puñetazos y silletazos solamente. Pero un solo herido; una muchacha infeliz, el ser más débil entre los fogosos y terribles preopinantes. Ellos eran hombres fuertes y apelaron a la fuerza para sacar triunfante su razón: «Yo, por los alemanes; yo, por los franceses; ¡Ahí va...!» ¿Se ha convencido usted?... La única que debió quedar convencida fué la señorita; sacó dos graves heridas en el cuello. Los demás quedaron tan frescos, tan germanófilos o francófilos como antes de la pelea.

«Ocurrirá lo mismo con la gran guerra? Pelean los fuertes, dos culturas admirables, según dicen, pero incompatibles entre sí. Como si dijéramos dos personas bien educadas, cuyo exceso de buena educación, de urbanidad, de cortesía, provoca la riña. Eso es científico, matemático: menos por menos de más. Sin embargo en matemáticas dicen que más por más, da más y no menos. ¿Deberemos deducir que la educación, la urbanidad, la cultura son cantidades ó virtudes negativas?»

Admirábase a esos pueblos: filosofía, ciencia, arte, estudio, trabajo; veíamos en ellos realizado el ideal de justicia y de equidad que todos perseguimos. «Las cosas que ocurren en España no las veréis en esos países. Son más cultos. Deberemos aceptar esa cultura suya; nos dejábase intervenir por ellos é íbamos a estudiar y aprender en ellos.»

Desgraciadamente había dos culturas distintas y no sabíamos cual de las dos era mejor. No lo sabemos aún; pero pronto lo sabremos, pues la cultura que venza debe ser la mejor.

Sin embargo, pudiera ocurrir como en el colmado del suceso dicho; siendo fuertes los preopinantes, podrían salir ellos relativamente bien librados, mientras los débiles, las pequeñas naciones neutrales sacaban las más graves heridas.

He aquí lo que tiene ser débil. Dicen que el prototipo del hombre bien educado es el *gentleman*; pero el *gentleman* es un gran boxeador. El puñetazo es el supremo recurso de la cortesía, es la última palabra de la buena educación.

Eso lo ignorábamos nosotros. No sabemos dar puñetazos. Nos faltaba, pues, el alma de la verdadera cultura. ¿Pero cuál es la verdadera, la alemana o la inglesa, el cañón de cuarenta dos o el boxer? Vázquez de Me-lla opta por la alemana, Romanones por la inglesa. Debemos aceptar una de estas dos influencias. ¿Pero cuál?

Yo optaría por la que gane si gana uno de un modo decisivo. Si no gana ninguna aceptaríamos las dos. Las dos o ninguna. Y esto sería quizás lo más sensato. Quedarnos con la cultura propia, continuar ¡qué caramba! siendo españoles. Caballeros a la antigua usanza; nunca como esos del extranjero y como esos del colmado cuyas riñas acaban degollando a una mujer infeliz.

¿Seremos nosotros esa mujer infeliz que golosa e insensata fué al colmado, donde discutían germanófilos o francófilos?

MAX.

Los Exploradores

La excursión de ayer

Hace ya algún tiempo que el Comité tenía el proyecto de pasar un día en el campo con los muchachos, el objeto de ver el grado de instrucción en que se hallaban y para ello eligió el de ayer.

La tropa con el jefe y subjefta a la cabeza oyó misa a las nueve en la Capilla, saliendo después con dirección al monte acampando en el sitio conocido por la «Media Luna», donde a los pocos momentos de llegar, quedó instalado el campamento y montadas todas las tiendas de campaña, que por cierto no vinieron mal, izándose a continuación la bandera, cantándose primero el himno nacional y después el local, con let a del poeta palentino don Eusebio Bary.

Dedicáronse después los muchachos del primero y tercer grupo a construir paralelas y montar el telégrafo, mientras otros comunicaban partes con el telégrafo de banderas, partes que dieron a conocer el comité.

Sobre las doce y media se tocó comida y en aquel momento cayó menudita lluvia que obligó a los muchachos a refugiarse bajo las tiendas de campaña.

El Comité, que tenía preparada la comida al aire libre, también tuvo que cobijarse bajo la cubierta, pero la lluvia menudita, cesó enseñada y los muchachos abandonaron las tiendas para expansionarse y respirar exiguo.

La tarde con cielo gris y temperatura agradabilísima, la dedicaron los chicos a dar a conocer al Comité diversos ejercicios, juegos, saltos y gimnasia sueca, haciendo las secciones de la Cruz Roja caras simuladas que encontraron muy bien los médicos señores Prieto, Segovia y Mazo.

El personal telegráfico de los exploradores también hizo funcionar sus aparatos y demostrarnos que conoce perfectamente su manejo.

Y cantando el himno se arrió la bandera y la tropa se dedicó a levantar el campamento.

El subinstructor señor Rodríguez Alonso, hizo varias fotografías, que quedarán como recuerdo de esta excursión.

Por su parte el Comité se mostró muy satisfecho del estado de instrucción de la tropa y así se lo hizo saber a los jefes, y los muchachos contentísimos de la presencia del Comité, que se propone que no sea la última vez que les acompañe en sus excursiones.

Antes de la siete la tropa entraba en la ciudad sin notar presencia, no obstante ser uno de los días en que menos descansó.

Dra. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Granada García de 11 a 1, Barriocentro, 9

Granja Agrícola de Palencia

En época oportuna se establecerá un servicio de parada de sementales laneros de raza churra, destinando a este fin tres moruecos seleccionados de excelente ascendencia lechera.

Se pretende acrecentar por este medio la aptitud lechera de la oveja churra de este país y no se admitirá ganado manchego ni sus mestizos.

Este servicio será completamente gratuito y a fin de poder organizarse en la mejor forma, se ruega a los ganaderos que quieran utilizar en sus rebaños esos sementales se sirvan solicitarlo de esta Granja.

El plazo para la admisión de solicitudes termina el día 15 de Mayo y a su tiempo se comunicará a los interesados las condiciones en que ha de efectuarse el servicio.

Se venden ocho corderos reproductores recién destetados, que se adjudicarán a los primeros agricultores y ganaderos que presenten las condiciones de venta consignadas en pliego expuesto al público en la tabla de anuncios de esta Granja.

Palencia, 12 de Abril de 1915.

El Ingeniero Director

J. ANTONIO DORRONSORO

NOTICIAS

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 2 950 pesetas saliendo reintegradas 1 467 64.

Las operaciones en el monte de piedad en la última semana fueron 135 desembargos por valor de 796 pesetas 30 céntimos y 207 préstamos por el de 1.284.

Ayer hizo un día de hermosa temperatura, sin que hiciera el sol.

A las doce y media cayó un fuerte chaparrón y así continuó a intervalos durante la tarde, por lo que la banda de música no ejecutó su concierto en el paseo del Salón, haciéndolo en el soporal del Café Saizo.

Ha sido nombrado Vicepresidente de la Comisión Mixta de esta capital, el teniente coronel de Infantería don Alejo Arroyo y vocal de la misma el comandante de igual arma don José Alonso.

En la tarde del sábado se reunió en el despacho del señor gobernador la Junta de damas para socorro de los heridos y fallecidos en Africa con objeto de entregar el donativo de 1250 pesetas al padre del soldado Felipe Bravo, de Bascónes de Ojeda, muerto en campaña.

El padre del fallecido fué presentado por el diputado provincial por Saldaña don Hilario Herrero Abia, quien dió las gracias a la Junta en nombre del favorecido.

Han sido denunciados por la guardia civil de Barruelo, al juzgado municipal del mismo, los vecinos de Ravilla, Dionisio Serna y Joaquín Menaza, por tener abandonadas seis cabezas de ganado vacuno, apacentando en una finca sembrada de trigo propiedad de Juan Daque.

En el «Boletín Oficial», se publicará una relación de los recursos contencioso-administrativos, prestados ante el Tribunal Supremo.

Por el señor juez de instrucción de Cervera se cita a Horacio Merino, vecino de Barruelo, para que en el término de diez días comparezca en aquel Juzgado con objeto de prestar declaración en la causa que se instruye por el delito de lesiones graves.

Muerte por un carro

Según comunicación que dirige al señor Gobernador civil el comandante del puesto de la Guardia civil de Frómista, como a las nueve de la mañana del sábado y a causa del mal estado del camino, tuvo la desgracia de caer de la delantera de un carro que guiaba el vecino de dicho pueblo Pedro Villameriel Villazar, de 50 años, casado, pasán-

dole una de las ruedas por encima del cuerpo, ocasionándole la muerte instantánea.

Detención importante

En la madrugada del día nueve del actual, fué detenido por la Guardia civil de Cervera, el vecino de San Salvador de Cantamuga, Juan Morante Cosío, de 31 años de edad, el cual el jueves pasado, hizo un disparo de escopeta contra su vecino Pedro de Mier Iglesias, a consecuencia del que falleció a las dos horas.

Convicto y confeso de su delito el Juan, ha sido puesto a disposición del señor Juez de primera instancia dando principio a las diligencias sumariales.

El linfatismo es una debilidad congénita ó adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etc, etc. Unos frascos de Hipofositos Salud evitan y curan tan molestas enfermedades.

El alcalde de Husillos remite para su publicación en el Boletín el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el primer trimestre del corriente año.

En los calabozos de la prevención municipal han pasado la noche varios sujetos atacados de fiebre vinícola.

Las señoras que deseen vestir con los modelos últimos de la moda, sáltense de esta casa que acaba de recibir lo de más fantasía.

Precioso surtido en velos de tul y encaje, sombrillas y toda clase de ropa blanca, para señoras y niños.

Comercio de Novedades de

M. POLO, Mayor, 91.

Hotel y Restaurant Samaria

PALENCIA

Habitaciones para huéspedes fijos, hospedaje completo, 125 pesetas al mes.

Interesante

Ortopédico hernólogo en Palencia

El reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá consultas en PALENCIA, los días 19 y 20 del actual mes de Abril, de once a una y de tres a seis, en el CENTRAL HOTEL a todos los que padeciendo de HERNIAS (quebradura), ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus ó valgus, tarsalgia de los adolescentes o pié plano doloroso, abultamiento de vientre, descenso de la matriz, etc., deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquier que sea el sitio de la amputación.

No admite encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 200 páginas, titulada *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

Pérdida

La persona que hubiera encontrado en la tarde de ayer una cartera conteniendo un billete de 1 Banco de España y varias monedas, puede entregarlo en la administración de este periódico, donde se gratificará.

Prim Ortopédico

EN PALENCIA

Consulta el 17 del actual hasta las 4 de la tarde en Central Hotel; 16 Valladolid Hotel Inglaterra; 18 y 30 mañana en León, Hotel Inglés. Construcción y aplicación personal de aparatos Ortopédicos para corregir deformidades de las piernas, espaldas, fajas. Piernas y brazos artificiales, etc. Herniados Vendaja Prim. Alsasna (Navarra)

A las señoras

CASA BALOAZAR

París-Oviedo-Gijón

Trajes, blusas, equipos para señora. Se exhibirán los modelos y recibirán los encargos, los días 12, 13 y 14 en el Grand Hotel.

MERCADOS

Palencia, 12.—El día de ayer fué triston, impropio de este tiempo, habiendo llovido algo a medio día, lo que hizo que refrescara la temperatura.

La mañana de hoy, en sus primeras horas, se presentó con cielo despejado y luce el sol espléndido. Un vientecillo fino refresca algo la temperatura, que es sin embargo agradable.

El campo marcha bien; las plantas mejoran de día en día y la vegetación en general progresa, a favor de la buena temperatura que ahora se disfruta.

Hoy a las nueve de la mañana señala el termómetro 10 centígrados.

Los precios siguen a 59-50 reales la fanega de trigo, 45 centeno, 26 cebada y 20 avena.

Valladolid, 10.—El negocio triguero continúa algo más animado al parecer; efecto de la última disposición del precio regulador.

La plaza ofrece algunas partidas a 62-50 Medina a 60-50, Peñafiel a 61 y Rioseco a 60-50. La demanda es regular como también las ofertas.

Hoy se han hecho operaciones de 5 vagones trigo de Medina a 60; 3 de Valladolid a 62-50; y de Rioseco a 60.

Las entradas verificadas hoy por el Canal han sido de 400 fanegas cotizándose a 59 y por el Arco 80 fanegas, que se pagaron a 59-50.

A 48 ofrece centeno la plaza a 47 líneas de Segovia, Salamanca y Avila; de Roa y Peñafiel a 46.

Por el Arco entraron 30 fanegas a 47. De varias procedencias ofrecen cebada a 28-50.

También de varias procedencias avena a 21.

Rioseco, 10.—Han entrado al mercado del detall 100 fanegas de trigo que se pagaron a 57-50.

Ofrecen en partidas a 61; cebada a 28. Tiempo frío.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 12

De utilidad pública

«La Gaceta» de hoy publica una disposición declarando de utilidad pública el puente y la rampa sobre el río en Valdeginete en esa provincia.

Dice Date...

Al recibirnos el presidente nos manifestó que había recibido telegramas de Córdoba dando cuenta de que había pasado por aquella estación sin novedad la Reina doña Victoria.

El presidente nos dijo que en su visita a Palacio el Monarca le había preguntado por el estado en que se hallaba don Mariano de Cavia, interesándose por su salud.

El secretario particular de don Alfonso irá esta tarde al domicilio del enfermo para hacerle una visita en nombre del Rey.

El señor Dato nos dijo también que era infundada la información publicada por el diario «Morte» di-

ciendo que habían salido para Francia mausers y cartuchos.

También nos habló el presidente de un suelto que publica «A. B. C.» calificando a los radicales de contratistas de la tranquilidad pública.

Hablando después de su proyectado viaje a Barcelona y compromiso adquirido con algunos elementos de aquella ciudad dijo: tengo derecho a no ser me crea c p z de tener ningún pacto con los radicales y regionalistas.

—Se—agrega—lo que se merece el pueblo y aunque sé que los obreros me quieren no podrán decir que yo haya solicitado nunca su apoyo en las elecciones.

Los políticos agitadores son reprobables.

Los obreros me han mostrado varias veces su gratitud por las mejoras que les he procurado, y el Gobierno tiene ahora en su programa algunos proyectos que no puede realizar debido a las circunstancias actuales.

De la guerra europea

Nota alemana

Dicen de Washington que el Gobierno ha recibido una nota del de Alemania quejándose de la conducta de aquel Gobierno por los rigores que emplea con los buques que cruzan sus aguas conduciendo víveres.

En ella se hace notar que los Estados Unidos parece que prestan mayor importancia a la conducción de víveres para los germanos que al hecho de enviar armas y municiones a los aliados.

Al final de la nota pide al gobierno americano mayor respeto a los deberes de neutralidad.

Medidas inglesas

Noticias de Copenhague dicen que el Gobierno inglés ha enviado una nota al ministro de Marina que tiene excepcional importancia para la navegación.

Se exige en ella determinadas señales que han de hacer los buques al entrar en los puertos, advirtiéndole que todo buque que no conteste a ellas corre peligro de ser destruido por otro barco que al efecto estará preparado.

Otras noticias

De Viena las noticias que se reciben dicen que nada nuevo ocurre en los Cárpatos.

Fuerzas alemanas hicieron el día 9 al Este del desfiladero Uszok 713 prisioneros apoderándose además de dos ametralladoras.

Al Oeste de la Galitzia continúan encarnizados los combates de artillería.

Los socialistas alemanos

Dicen de París que en la torre Eiffel se ha recogido un radiograma de Berlín notificando que ha sido suspendida la publicación por tres días de un diario socialista por reproducir un artículo de Bister en el que este escritor decía a la tropa que se negara a hacer fuego en los combates.

También dice que los diputados socialistas de aquella nación han retirado el voto presentado para la aprobación de los nuevos presupuestos.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

NÚMEROS	PREMIAS
12233	Valencia 500.000
2753	Santander 250.000
9222	Barcelona 125.000
14235	Malaga 50.000

Con 10.000 pesetas

2877	777	1393	2027
41066	41717	8196	41245
4581	40514	7794	

ALFONSO S. MUÑOZ.—MADRID, 12, 1915

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.-Altars -
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial -

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER
Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. El precio MAXIMO de las operaciones es hasta 250 pesetas en tercera; 1.000 en segunda, y 1.500 en primera. Los apósitos, curaciones y demás exigencias de material técnico durante la estancia de los enfermos en el Sanatorio van incluidos en el precio de la operación. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

ALONSO HIJOS

Unica casa que cuenta en Pa-
lencia con completos talleres de

**Imprenta, Litografía,
Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases encuadernados, etc.

Gran Funeraria de CRESPO.-Palencia

Esta casa está montada como todas las principales de España según la higiene, posee carrozas y coches fúnebres de todas clases tanto para adultos como para gloria y los precios son los siguientes:

- Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje á la Federica: 100 pesetas.
- Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, gran lujo y ropaje gran etiqueta: con palafreneros: 50 pesetas.
- Coche de tercera clase. Adornado, con servicios: 20 pesetas.
- Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicios y ropajes, palafreneros con dos troncos de caballos, estilo Luis XV: 70 pesetas.
- Carroza segunda clase, un tronco de caballos, palafreneros gran gala: 35 pesetas.
- Tercera clase, coche de gloria y servicios: 15 pesetas.

TARIFA ESPECIAL PARA POBRES

Caja y coche: 10 pesetas. Niños, caja y coche 6 pesetas.

Tarifa para servicios antiguos en andas á hombros

- Entierro de primera clase con reparto de esquelas y servicios: 40 pesetas.
- Entierro de segunda clase con reparto de esquelas y servicios: 25 pesetas.
- Entierros para pobres, caja y conducción: 10 pesetas.

ELEGANCIA Y PRONTITUD EN LOS SERVICIOS

Aceltos y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Foca - (VALLADOLID)

Impostadores y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Peirel* *Compagny*.

Los pedidos les serviremos el mismo día de recibirlos

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERIA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

¡SEÑORAS!!

PETROLEO GAL no cura la calvicie, PETROLEO GAL no cura las enfermedades del cuero cabelludo, con PETROLEO GAL no sale ni un pelo.

AVALOS DEL CAMPO, lo demuestra ante los técnicos.

En el Hospital, ante los más prestigiosos especialistas y sometiendo á los enfermos del cuero cabelludo al tratamiento LOOPARELBELL demuestra AVALOS DEL CAMPO que el LOOPARELBELL es el mejor de todos los productos. LOOPARELBELL es el producto más fino, delicado y científico que pudo crear la imaginación del sabio. Pulverizar vuestros cabellos con LOOPARELBELL y gozaréis la más bella y grata de las sensaciones. Sobre esta hechicera y bienhechora influencia de sensación que recibe el cabello existe la peregrina bondad de aumentar y hermosear el cabello de una forma espléndida y extraordinaria. Casa Central del LOOPARELBELL, Concepción Jerónima, 12, principal. Teléfono 5.222. Pedid LOOPARELBELL en todas las perfumerías, farmacias y droguerías de España. LOOPARELBELL vale en Madrid 5 pesetas y en provincias franco de porte 7 pesetas. NOTA.—Pronto se pondrá á la venta en toda España AVALOS última creación del autor de LOOPARELBELL.

Contra CATARROS, BRONQUITIS, etc., y para evitar la TUBERCULOSIS

PNEUMÓGENO

Recomendado por la clase médica. De venta en farmacias y droguerías

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:20	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:59	1:05	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:29	1:59	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Gijón	1:59	2:09	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	"	2:28	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	2:55	
Mixto Regular	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	3:42	3:51	
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	3:04	3:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	León	Madrid	12:06	12:30	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid á Irún.
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	14:39	14:59	Enlaza en Baños con el rápido de Irún á Madrid.
Rápido	1.ª, 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª, 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15:22	15:21	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido á Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	" regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Biosoco-Villada		9:40
3	" discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		10:50
2	" regular	1.ª y 2.ª	Biosoco-Villada-Villalón	Palencia	12:42	